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FECHA: Septiembre 19 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Libran Crucero de la muerte” 

 “Sin empleo 83% de las indígenas en Hidalgo” 

 “Panal busca que TEPJF les dé el triunfo en Huasca”  

 “Iniciativa sobre aborto, una incógnita”  

 
“Burocracia se “come” el gasto”  

 
“Desnutridos  ¡40 millones!”  

 
“Federación confunde en asuntos de seguridad” 

 “J. Martínez paga 80 mil por renta del Hidalgo” 

 “Lista la SSH para recibir el invierno, indica Noble”  

 
“México foco rojo en trata de personas”  

 
“Sale caro viajar en carretera”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Exige PRD, PAN y Panal reestructurar tribunal local: Los Partidos Acción Nacional (PAN) y de 

la Revolución Democrática (PRD) se sumaron a la postura de Nueva Alianza para reestructurar al Instituto Estatal 
Electoral (IEEH) así como apuntalar el juicio político contra el presidente del Tribunal Electoral de Hidalgo Alejandro 

Habib Nicolás. Yolanda Tellería, coordinadora de los diputados panistas en el Congreso local, se pronunció por 
ciudadanizar ambos organismos, ya que ve un sesgo hacia un partido político. Se pronunció por esperar a que termine la 

etapa de impugnación contra comicios de alcaldes para iniciar futuras reformas a la Ley Electoral. En esta postura 

coincidió el presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Pedro Porras, quien señaló como 
sano que los actuales consejeros del instituto sean renovados cuanto antes, previo a la elección de 

diputados locales. "No podemos ir con este consejo, porque vemos cómo reciben favores del sistema, 
desde una notaría para uno de ellos", declaró y agregó: "esos favores por supuesto los pagan cubriendo al 

PRI". De nueva cuenta puso en entredicho al tribunal electoral, ya que Habib Nicolás "se declaró militante priista previo 

a la elección de gobernador del año anterior. Realmente es un tribunal que está captado por militantes priistas, pero yo 
me iría con reserva con el posicionamiento que hizo Nueva Alianza", dijo. El PRD ha señalado en cada proceso electoral el 

actuar parcial de los magistrados, declaró. Ramón Ramírez Valtierra, presidente del Congreso de Hidalgo, se pronunció 
por poner sobre la mesa de discusión todas las propuestas de los diputados locales, como parte de una próxima reforma 

electoral. Buscarán consensos: En tanto, el legislador de Nueva Alianza Francisco Pérez Salinas dejó abierta la posibilidad 
de buscar consensos con todos los partidos políticos para discutir un posible juicio político contra el presidente del 

tribunal local. Para ello, se pronunció por esperar la sentencia de la sala regional Toluca respecto a la elección de Huasca. 

"Sí tenemos que platicarlo, lo haremos, eso será en su tiempo", dijo y subrayó que será el presidente del partido 
Fernando Flores y el coordinador de la bancada Adrian López Hernández quienes definan la estrategia a seguir. "Estamos 

en política y en ella se transita de esa manera, somos contendientes políticos. Vamos esperar", declaró. (Víctor Valera, 
página 03) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Nueva Alianza asegura que TEPJF les regresará Huasca: El Partido Nueva Alianza en Hidalgo confía en 

que la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) les regrese su triunfo en 

Huasca de Ocampo, municipio en el cual el Tribunal estatal decidió revocarlo a favor del PRI.  Fernando Flores, líder del 
instituto político, calificó de “mafiosos” a los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo a causa de la 

supuesta fabricación de pruebas que hicieron en confabulación con el PRI, por lo cual, consideró que el verdadero jefe de 
Alejandro Habib Nicolás es Omar Fayad. De acuerdo con el dirigente, presentaron pruebas ante la instancia federal que 

evidencian la opacidad y parcialidad de los magistrados hidalguenses a favor del gobierno del estado y el partido tricolor. 
Incluso, confirmó que su equipo jurídico ya tiene avanzada una solicitud para pedir que Alejandro Habib Nicolás, 

Magistrado presidente, sea sometido a juicio político a causa de su marcada filiación priista. A causa de las diferencias 

entre PRI y Panal surgidas desde el proceso a diputados federales de 2009 y avivadas en la renovación de alcaldías de 
2011, Flores Pérez reconoció que será difícil otra alianza en el ámbito estatal mientras Omar Fayad esté al frente del 

priismo hidalguense. En la esfera federal, Nueva Alianza “es respetuoso de las decisiones que tome la dirigencia nacional 
del partido”, por lo cual, en caso de que decidan unirse al PRI en la contienda presidencial de 2012, el partido magisterial 

trabajará junto al tricolor. “Lo que hemos estado insistiendo en nuestras visitas a la Sala de Toluca es que le den 

celeridad a las resoluciones, porque para nosotros es muy claro que en el caso de Huasca es una situación prefabricada, 
en la medida que más se tarde existirá más incertidumbre”.  De acuerdo con el dirigente de Nueva Alianza, en Huasca 

“los ciudadanos consideran que es una burla un arrebato lo que nos están haciendo, entonces, nos preocupa el hecho de 
que los magistrados de Toluca estén solicitando información al Instituto Estatal Electoral en el sentido de que ahora 

resulta que al parecer quieren prefabricar argumentos, quedará evidenciado que el tribunal estatal lo único que busca es 
un arrebato político a favor al PRI, lamentamos mucho que el Tribunal Estatal se haya prestado a este capricho político”.  

Claves-PRI en renovación • La dirigencia interina del Comité Municipal del PRI Pachuca, encabezada por Misael Vera 

Vázquez y Gerardo Tavera Ángeles, informó acerca del proceso de renovación en la capital del estado. • El registro de 
aspirantes a encabezar el instituto político en los próximos tres años será el próximo 24 de septiembre ante la Comisión 

Municipal de Procesos Internos, en un horario de 11:00 a 14:00 horas. • Una vez validados los registros de aspirantes, se 
celebrará el 29 de septiembre la Asamblea de Consejeros Políticos a partir de las 10 de la mañana para elegir mediante 

votación al Presidente y Secretario General del Comité Municipal. (Ángel Cabrera, página 11) 

Milenio-CEN del PRI pone meta a Fayad, piden 824 mil votos para la elección nacional: La dirigencia nacional 
del PRI le ha planteado el primer reto a Omar Fayad rumbo a las elecciones presidenciales de 2012: trabajar para 

superar la votación de 62 por ciento obtenida en 2006, así como obtener para el candidato priista a Presidente de la 
República por lo menos 854 mil votos en Hidalgo, de acuerdo con Manuel Cavazos Lerma, delegado de Acción Electoral. 

El enviado de la dirigencia priista nacional consideró que el Revolucionario Institucional obtendrá el triunfo en las 

elecciones de 2012, para lo cual presentó el plan de estrategia electoral para el estado de Hidalgo, que incluye la 
afiliación de más militantes en la entidad.  A juicio del ex gobernador de Tamaulipas, “los priistas lograrán los objetivos 

en unidad, en coordinación de esfuerzos y estrategias que atiendan de manera puntual las demandas de la población, 
asegurarán que el partido regresé a dirigir el destino de México”. Dentro del diseño del plan electoral para las elecciones 

presidenciales, lo más importante, dijo, es ganarse la confianza de la ciudadanía, respetar las leyes y tratar de que el 

triunfo del partido tricolor sea contundente en las urnas y no en los tribunales.  “Hay que sembrar en la mente y en el 
corazón de todos los electores de toda la República que el que va a ganar es el PRI, para que cuando den el resultado y 

gane el PRI, la gente diga ya lo esperábamos. Eso es legitimar una elección, de otra manera habrá un contencioso 
postelectoral que nadie quiere; queremos ganar contundentemente, legalmente y civilizadamente”.  (Ángel Cabrera, 

página 11) 

Crónica-Planea PRI unificar todas sus fuerzas para enfrentar el 2012: Para lograr el triunfo legítimo del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) en la contienda electoral 2012 desarrollaremos una campaña civilizada y cercana a los 

electores, señalaron el dirigente estatal de este instituto político, Omar Fayad Meneses, y el secretario de Acción Electoral 
del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Manuel Cavazos Lerma, el cual presentó en Hidalgo las estrategias que 

implementarán rumbo al proceso del 1 de julio próximo. Cavazos Lerma enfatizó que en Hidalgo el partido debe superar 

la votación del 62 por ciento que obtuvo en la elección presidencial anterior y fijarse la meta de 854 mil sufragios, con 
una estimación de 70 puntos porcentuales, que reflejen su verdadera posición política en el país. Reconoció que en 

Hidalgo, con la visión de rumbo y la cohesión que impulsa de manera permanente Omar Fayad, los priistas lograrán los 
objetivos; “en unidad, en coordinación de esfuerzos y estrategias que atiendan de manera puntual las demandas de la 

población, aseguraremos que el partido regresé a dirigir el destino de México”. Expuso que desde ahora, y de manera 

conjunta con las representaciones estatales, el PRI diseña su Programa de Acción Electoral 2012, en el que será 
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fundamental mantener y elevar la confianza ciudadana. “Hay que sembrar en la mente y en el corazón de todos los 

electores de toda la república que el que ganará es el PRI, para que cuando den el resultado la gente diga ya lo 

esperábamos. Eso es legitimar una elección, de otra manera habrá un contencioso proceso postelectoral que nadie 
quiere”. Enfatizó que para conformar dicho sistema efectuarán un análisis por regiones para contar con un diagnóstico 

cualitativo e impulsar estrategias focalizadas. Exhortó a los priistas a unificarse en torno a un mismo proyecto, por lo que 
la tarea será “identificar a los ejércitos que conforman esta fuerza política y llevar a cabo las estrategias para sumar a 

más habitantes”. Aclaró que es importante identificar los perfiles de los candidatos que abanderarán las propuestas del 

PRI rumbo a la renovación de la Presidencia de la República, Cámara de Diputados y la de Senadores; “sobre todo que 
cumplan y sepan transmitir su compromiso y sensibilidad social”. (Alberto Quintana, página 05) 

Crónica-Aprobará PRD comités seccionales el miércoles: La Comisión Política Nacional del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) modificó la convocatoria para la elección de representantes seccionales de los comités de 

base, de tal forma que los procedimientos serán aprobados el 21 de septiembre por el secretariado nacional, mientras 

que la selección de cargos establecidos se efectuará el 6 de noviembre. La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), ordenó al PRD modificar la convocatoria para la selección de consejeros municipales, a 

fin de ajustar plazos para que todos los órganos de dirección amarillos sean renovados antes del 15 de noviembre. En la 
última sesión del máximo órgano del sol azteca acordaron cambios en la convocatoria publicada el pasado 9 de 

septiembre, respecto al método de selección, así como fechas para realizar comicios internos. Respecto a los comités de 

base seccionales, el miércoles 21 de septiembre el Secretariado Nacional ratificará la creación de estas representaciones, 
según reveló. (Gabriela Porter, página 05) 

Síntesis-Puede PRD posicionarse: Guadarrama: Con el proceso de renovación que deberá enfrentar el Partido de la 
Revolución Democrática (PR])) en las siguientes semanas, tiene la oportunidad de posicionarse aún más entre los 

diferentes sectores de la población, aseguró el senador por Hidalgo de ese instituto político, José Guadarrama Márquez. 

Manifestó que se tienen todas las posibilidades, ya que históricamente el PRD ha logrado, además de tener una presencia 
importante en los diferentes espacios políticos, ser primera fuerza, así como las condiciones para convertirse en una de 

las mejores alternativas de gobierno, lo cual, aseguró, debe ser aprovechado. "Me parece que es una gran oportunidad 
en una renovación democrática de nuestros cuadros, el que luchemos por posicionar mucho mejora! partido de cómo 

hasta el momento lo hemos hecho, y hay factibilidad, ya que hemos sido primera fuerza, hemos tenido una presencia 

sumamente importante y creo que es el momento de plantear el partido que queremos para la sociedad". Respecto a la 
participación del Frente Democrático Hidalguense en la búsqueda de espacios en la renovación del PRD, el senador 

señaló que en esa agrupación hay muchos actores con la capacidad de trabajar a favor del PRD, ya que se trata de 
sumar acciones para responder a las expectativas de la sociedad. "En ese tenor, tenemos la voluntad de trabajar y 

participar, ya que hay una resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, donde mandata que 
debemos ir a una elección interna antes del 15 de noviembre, y se ha decidido que en octubre elijamos al Consejo 

Estatal, al Congreso Estatal, al Consejo Nacional y varios órganos más de carácter municipal, y en eso vemos la 

posibilidad de participar". (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Pide Samperio no ver al PRD como trampolín: Para sacar adelante a la izquierda y retomar los principios 

políticos por el que fue creado el PRD, para la siguiente renovación del Comité Directivo Estatal (CDE), los militantes 

interesados deberán de abstenerse de utilizar al partido como "banco" y trampolín para puestos públicos. Así lo señaló 
Teresa Samperio León, actual secretaria de políticas de alianzas y aspirante a dirigir la presidencia del sol azteca, quien 

evidenció algunos errores de la actual y pasada administración, que han derivado en los malos resultados políticos. Uno 
de estos errores es dejar acéfalas las secretarías por buscar un puesto público, como ocurrió el pasado año, donde de los 

13 integrantes del CDE, seis se fueron en busca de alguna candidatura y sólo uno, el actual diputado Ramón Flores, fue 

quien gano. "Como aspirante me preocupa que esto se repita, pues esto se suma a los pobres resultados del partido, 
pues se han desatendido las secretarías y sólo vienen cada quincena a cobrar sus cuotas", afirmó. Las críticas son por el 

bien del partido, dijo; en tanto, pidió a los militantes perredistas que decidan aceptar la responsabilidad de dirigir una 
secretaría, se abstengan de desempeñar otro cargo, porque desestabilizan el partido. Su aspiración a dirigir el PRD sigue 

vigente y en caso de ser presidenta de Hidalgo, "me gustaría serlo trabajando con un equipo que esté de tiempo 
completo, con vocación de servicio político y que no vengan a saquear al partido y utilizarlo como trampolín para puestos 

públicos", aseveró. De acuerdo con Pedro Porras, actual líder del PRD, la elección se realizará a finales de este año o, en 

su defecto a principios de 2012. (Antonio Alcaraz, página 09) 

El Reloj-Fijan meta para sufragios del PRI en Hidalgo rumbo al 2012: Tras presentar las acciones que 

implementará el PRI para las elecciones de 2012, el secretario de Acción Electoral del Comité Ejecutivo Nacional del 

partido, Manuel Cavazos Lerma, señaló que en Hidalgo el Revolucionario Institucional debe alcanzar 854 mil sufragios en 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-14535.html


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 15 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

el proceso electoral del año entrante. Indicó que el PRI en la entidad tiene la tarea de superar la votación del 60 por 

ciento que obtuvo en la elección anterior de presidente de la República y alcanzar por lo menos los 70 puntos 

porcentuales. Cavazos Lerma afirmó que el triunfo de su partido será legítimo basado en una campaña “civilizada” y 
cercana a los electores. Acompañado del presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, confió que en Hidalgo se 

alcancen los objetivos planteados para 2012 bajo la unidad. Afirmó que para ello se deberá seguir con lo establecido en 
el Programa de Acción Electoral 2012. “Hay que sembrar en la mente y en el corazón de todos los electores de toda la 

República que el que va a ganar es el PRI, para que cuando den el resultado y gane el PRI, la gente diga, ya lo 

esperábamos, queremos ganar contundentemente, legalmente y civilizadamente”, sostuvo. Asimismo, hizo un llamado a 
los priístas para unirse en torno a un mismo proyecto y llevar a cabo las estrategias de activismo, promoción y 

movilización para sumar a más simpatizantes. Por último, apuntó que es importante identificar los perfiles de los 
candidatos que abanderarán las propuestas del PRI rumbo a la renovación de la Presidencia de la República, Cámara de 

Diputados y Senadores. (Alejandro Reyes, página 03) 

El Reloj-UFIC quiere estar al frente del Sol Azteca: Una de las expresiones con mayor peso en el seno del Sol 
Azteca es la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), que es la liderada por Isidro Pedraza Chávez, la cual 

cuenta con que en la próxima renovación del Secretariado estatal será quien quede al frente de la dirigencia. Al ser 
entrevistado por este medio de comunicación acerca de que había voces que aseguraban pretendía dirigir al PRD por los 

próximos años, el también ex diputado federal indicó que no es un escenario que tenga considerado, no obstante, sí 

pretenden que un miembro de la UFIC presida. Al cuestionarle a qué persona impulsará la organización campesina que 
dirige, Pedraza Chávez aseguró que buscarán la dirigencia del PRD a través del ahora vocero, Marco Antonio Rico 

Mercado, esto a pesar que otro miembro de la organización, como Teresa Samperio León, también ha manifestado su 
interés por estar al frente de los trabajos del Secretariado estatal. Respecto de las declaraciones que hiciera la secretaria 

general del PRD a nivel nacional, Dolores Padierna Luna, sobre la presencia de cacicazgos en el seno del partido y hacer 
alusión a su persona, el perredista expresó “el trabajo que se desarrolló ha permitido una presencia orgánica en el PRD, 

no considerados cacicazgos, pero respetamos el calificativo, lo que hacemos y se hizo fue afiliar en función de este 

trabajo”. Mientras se llega la fecha de renovación de los distintos órganos de dirección del PRD, Isidro Pedraza indicó 
“estamos en un proceso de diálogo permanente y estado tratando de consensar una convocatoria para renovar el 

Secretariado estatal, toda vez que es el escenario que se requiere, venimos de 5 años de disputa y debilitamiento largo, 
se requiere estabilidad”. (Verónica Ángeles, página 03) 

El Reloj-PRI municipal inicia proceso de renovación: La dirigencia interina del Comité Municipal del PRI Pachuca, 

encabezada por Misael Vera Vázquez y Gerardo Tavera Ángeles, informó acerca del proceso de renovación del instituto 
político municipal, al publicarse la convocatoria que llama a participar a miembros, militantes, cuadros, sectores y 

organizaciones del partido. De acuerdo con el documento, el registro de aspirantes a encabezar el instituto político en los 
próximos tres años será el próximo 24 de septiembre ante la Comisión Municipal de Procesos Internos, en un horario de 

11:00 a 14:00 horas. Misael Vera Vázquez, presidente interino del Comité, indicó que una vez validados los registros de 

aspirantes, se celebrará el 29 de septiembre la Asamblea de Consejeros Políticos a partir de las 10 de la mañana, para 
elegir mediante votación al presidente y secretario general del Comité Municipal. Vera Vázquez explicó que en caso de 

presentarse sólo una solicitud de registro de aspirantes que cumpla con los requisitos estatutarios, la Comisión de 
Procesos Internos declarará la validez del proceso y ordenará la entrega de la constancia respectiva, a efecto que dicha 

fórmula ocupe los cargos de presidente y secretario general. El dirigente subrayó que en el partido existe gente valiosa y 

con gran trayectoria para dirigir al Comité en la capital del estado, por lo que no descartó la posibilidad de que sea más 
de una planilla la que pueda registrarse, sin embargo puntualizó que al PRI siempre lo ha caracterizado la unidad. 

(redacción, página 05) 

El Independiente-Busca Alejandro Moreno unidad al interior del PAN: El dirigente del Partido Acción Nacional 
(PAN) Alejandro Moreno Abud dialogará con los consejeros que no votaron por él para garantizar la unidad panista y 

sumarlos a su proyecto de trabajo. "El hecho de que yo sea presidente no significa que algunas personas están fuera. El 
PAN es para todos porque necesito el trabajo y liderazgo de todos", declaró. Así reaccionó el dirigente, al ser cuestionado 

sobre la postura de la delegada del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) Marisol Vargas, quien en la pasada 
contienda interna apoyó a Raimundo Ordoñez Meneses. "Ella es una panista de muchos años, líder del PAN, que ha 

estado en cargos muy importantes. Tiene las puertas abiertas para poder competir, trabajar, ella es consejera estatal y 

nacional", declaró. Además, el líder revisará cual fue el saldo de la alianza con el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) en cada uno de los municipios para detectar debilidades y subsanadas. Al ser cuestionado sobre los panistas de 

Hidalgo que apoyan a Ernesto Cordero y los militantes que están con Josefina Vázquez Mota, Moreno Abud calificó como 
sana la competencia a la candidatura albiazul rumbo a la elección presidencial. "No es división, se trata de una con-tienda 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L03-14536.html
http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-14528.html
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interna. Seremos los suficientemente maduros para aceptar los resultados y trabajar con el que sea candidato electo", 

subrayó. Sobre el proceso interno que se avecina en el partido para elegir a sus candidatos a diputados federales y 

senadores, refirió que la comisión de elecciones será la que defina la forma de selección ya sea por votación o 
designación. (Víctor Valera, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-En octubre, el TEPJF tendría resoluciones: En los primeros días de octubre, la Sala Regional Toluca del 
TEPJF habría de resolver los juicios iniciados contra el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo, por 

haber revertido los triunfos en Mineral de la Reforma y Huasca, mientras tanto los partidos mantienen su demanda de 

una reforma que impida el libre albedrío de los magistrados. Los dirigentes de los partidos opositores han expuesto la 
necesidad de abrir una agenda para planear la reforma política, ante la negativa de los priistas y el gobierno estatal, 

quienes consideran que no hay urgencias, como tampoco mucho qué cambiar. La intervención directa del criterio 
personal de los magistrados, que echó por tierra una casilla en Huasca y dos en Mineral de la Reforma, para revertir así 

los resultados originales, fue el detonante que movió a los partidos de oposición a modificar la Ley Electoral del Estado de 
Hidalgo. El antecedente sobre la filiación priista del titular Alejandro Habib Nicolás, motivó que los ataques fueran 

directos y demanden la modificación que van desde la designación de los magistrados, hasta evitar que los partidos y 

candidatos se vean afectados por fallas de la instancia administrativa, en este caso el Instituto Estatal Electoral. El fallo 
Aún cuando los magistrados de la Sala regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

todavía no fijan día para ventilar los asuntos de Mineral de la Reforma, Huasca y Xochicoatlán, que son los casos que han 
causado mayor expectación, distintas voces han afirmado que será a principios de octubre. Omar Fayad, dirigente priista 

en Hidalgo, dijo que esperan que sea pronta la resolución para concluir terminar con las  especulaciones. Los abogados 

panistas coincidieron que sería a principios de octubre cuando tengan respuesta a su juicio de revisión constitucional. La 
reforma El hecho que dos triunfos alcanzados por la oposición hayan terminado en manos del PRI y que hayan tenido 

qué ver de manera coincidente con las fallas cometidas por el personal capacitado y contratado por el IEE, movió a que 
la solicitud de la oposición a una reforma fue planteada como urgente. Sin embargo, para el secretario de Gobierno, 

Fernando Moctezuma, fue considerada la petición como producto de un apasionamiento temporal mientras dura el 
proceso electoral, postura coincidente con la expresada por el delegado nacional del PRI, Efraín Arista Ruiz, quien 

defendió que la actual legislación está completa. (Jorge Martínez, página 09) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-La rendición de cuentas debe mejorar en la ASEH: El diputado independiente y presidente de la Comisión 
de Transparencia del Congreso Local, José Ramón Berganza Escorza, exigió a la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo 

(ASEH) y a su titular, Rodolfo Picazo, mejorar sus prácticas de rendición de cuentas ante la ciudadanía, porque a su juicio 
le “falta mucho por hacer en materia de transparencia”. El órgano que fiscaliza las cuentas públicas de los tres poderes y 

los 84 municipios carece de sistemas eficaces para transparentar ante la ciudadanía en qué gastan las instituciones los 

recursos públicos. “Nos falta aquí y en todos lados, estamos retrasados, es muy corta la transparencia en nuestro estado, 
de ahí se deriva nuestra realidad, lo que puedo decir es que existe disposición política, está plasmado en su Plan de 

Desarrollo”. De acuerdo con el ex legislador de Convergencia, “es un reclamo de la sociedad y una obligación de los 
servidores públicos solventar esta necesidad porque es en beneficio de todos, de manera contraria será en detrimento de 

todos”. Al presidente de la Comisión de Transparencia no le preocupa que el encargado de fiscalizar los recursos en la 

entidad tenga una marcada filiación priista, “es una consecuencia lógica porque el gobierno es priista, los funcionarios 
también lo van a ser”.  Además, dijo Berganza Escorza, “la verdad es que eso no me preocupa, soy muy abierto y creo 

que llegando como funcionarios públicos debemos de comportarnos como un ciudadano, dejar de lado los partidos para 
que las cosas estén en orden en beneficio de toda la población”.  (Ángel Cabrera, página 10) 

Crónica-Preparada la SSH para temporada invernal, afirma Pedro Luis Noble: Ante el inicio de la temporada 

invernal, la Secretaría de Salud en Hidalgo (SSH) está preparada para atender la demanda en las consultas que requiera 
la población, afirmó el titular de la dependencia estatal, Pedro Luis Noble Monterrubio. El secretario del ramo explicó que 

para cumplir tal meta evalúan cada una de las regiones de la entidad, para así definir cuáles son las necesidades 
específicas en las clínicas y nosocomios, lo que permitirá mejorar la calidad del servicio. A la fecha, indicó, existe un 

abasto de medicamente del 85 por ciento, además la SSH trabaja en la cobertura de déficit de personal, como son 

médicos y enfermeras. Detalló el funcionario que durante la presente administración el organismo proyecta contratar una 
plantilla de 500 personas, que serán integradas a las clínicas y hospitales donde sea necesaria su presencia como son en 

quirófanos y anestesiólogos. “La contratación será realizada de forma paulatina, para ello se está solicitando un mayor 
presupuesto para el ejercicio fiscal del 2012, lo que nos permitirá cumplir estos objetivos en el estado”. Las zonas 
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supervisadas por parte de la SSH durante la actual administración son la Otomí-Tepehua, sierra, huasteca, Metztitlán, 

Valle del Mezquital y sierra gorda. Noble Monterrubio manifestó que fue lanzada la convocatoria para seleccionar a los 

nuevos directores de hospitales regionales, así como la integración de un consejo que tendrá como tarea fundamental 
examinar a todos los aspirantes. “La elección de los titulares de salud es un compromiso del gobernador José Francisco 

Olvera Ruiz, para proporcionar servicios de calidad a nuestra población en las diversas regiones”. Agregó que los 
requisitos fundamentales para los médicos aspirantes son contar con especialidad y experiencia en desempeño 

hospitalario; a la fecha ya tienen varias solicitudes para a ocupar las cinco plazas que están en concurso. Para ello la SSH 

aplicará un examen práctico y solicita la presentación de un proyecto hospitalario “que puede definirse como una tesis, 
de quienes pasarán a ser parte de la dependencia”. (Alberto Quintana, página 03) 

Criterio-IHM reporta 83% de desempleo en mujeres indígenas: El Instituto Hidalguense de las Mujeres (IHM) 
ubicó que 83 por ciento de las mujeres indígenas en Hidalgo se encuentran fuera de un empleo formal o de alguna 

actividad económica que les permita sobrevivir, lo cual las ubica en una situación de vulnerabilidad porque al necesitar el 

apoyo económico de la pareja, el padre o el hermano, las deja también en un estado de  violencia familiar. Así lo expuso 
la titular del organismo, Mirna Hernández Morales, quien expuso que para contrarrestar esta situación se debe impulsar 

un trabajo de coordinación con diversas dependencias federales, estatales y gobiernos municipales focalizando acciones 
en las regiones Huasteca, Otomí-Tepehua, Valle del Mezquital y la Sierra Gorda, donde se concentra esta situación. La 

funcionaria mencionó que a las mujeres jefas de familia se les dan herramientas para que puedan aprender un oficio y 

desarrollar alguna actividad que les permita recibir recursos económicos. Si ellas lo deciden, posterior a la capacitación 
pueden acceder a la asignación de créditos para la compra de insumos que les permita realizar lo que aprendieron en los 

talleres de autoempleo. El IHM también realiza un trabajo con perspectiva de género coordinado con el sector salud para 
la prevención de la mortalidad materna, la cual tiene como detonante aspectos de formación ideológica y de cultura, 

precisó; "todavía contamos en muchas regiones del estado con historia indígena, con familias indígenas, que el varón no 
permite que la señora sea atendida por un médico" Por ello, dijo, "estaremos insistiendo en un cambio de cultura para 

que los señores permitan que las mujeres embarazadas sean atendidas oportunamente inclusive hasta para evitar el 

cáncer cérvico-uterino y por supuesto de mama que también crea otro índice muy fatal entre las mujeres". Además, 
apuntó que se impulsa la capacitación de traductores intérpretes para llevar asesoría jurídica y psicológica a mujeres 

hablantes de lengua indígena que se encuentran en situación de violencia. Asimismo, informó que en 68 municipios se 
han instalado instancias para el desarrollo de las mujeres, lo que permite tener un mayor acercamiento con la gente, 

además de la instrumentación de diversos módulos itinerantes con los que se acude a las localidades más alejadas de la 

cabeceras municipales para poder brindar el apoyo psicológico y jurídico, que es donde más necesitan las mujeres ser 
atendidas para iniciar su camino de salida de la violencia. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Debe Pemex explicar explosiones en Tula: La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la 
Federación en San Lázaro aprobó la comparecencia del titular de Pemex, Juan José Suárez Coppel, por anomalías en 

Pemex-Refinación, los accidentes en refinerías, como los ocurridos en la Miguel Hidalgo de Tula, y los contratos con la 

petrolera española Repsol. "Aprobamos que comparezca Suárez Coppel por el caso Repsol, pero también cuestionaremos 
sobre esa situación y los contratos de Pemex-Refinación, así como los constantes accidentes en refinerías del país que 

han derivado en trabajadores fallecidos", dijo la presidenta de dicha comisión, Esthela Damián Peralta. En un informe que 
analizan diputados de la Comisión de la Función Pública se advierte sobre las continuas fallas que incluso han causado 

explosiones, así como la negligencia en el mantenimiento en las seis refinerías de Petróleos Mexicanos. La paraestatal 

enfrenta el riesgo de perder los seguros que brindan empresas extranjeras a las mismas, mediante contratos 
multimillonarios, alertaron. En el documento se señalaron los graves riesgos que conlleva la operación de las refinerías, 

pero a la vez se muestran las pérdidas multimillonarias del gobierno mexicano a causa de la caída drástica en la 
producción. El informe entregado a dicha comisión identifica al director general de la paraestatal, José Suárez Coppel, y 

al subdirector de Pemex Producción y Refinación, Bernardo de la Garza, como los responsables del mal manejo de las 

refinerías. cTambién por la caída en la producción de hidrocarburos que han propiciado que México se dedique a importar 
gasolina de empresas estadunidenses. El reporte precisó que desde la designación en el área de Pemex-Refinación de 

Bernardo de la Garza Hesles de forma directa por Suárez Coppel, las irregularidades en las refinerías comenzaron a 
aflorar. "Entre algunas de ellas citan la asignación directa de contratos millonarios mediante el cobro de comisiones, el 

incumplimiento con los programas de seguridad en instalaciones que provocaron explosiones y muerte de trabajadores 
como ocurrió el 30 de julio en Tula, Hidalgo, así como la caída de la producción", recordó. Ante esta situación, las 

compañías de seguros internacionales han amagado a la administración general de Pemex con suspender el servicio 

hasta subsanar las fallas en la operación y que los planes de contingencia de las mismas operen con normalidad, como se 
exigió des-de 2005 cuando se estableció que éstas eran obsoletas. Poliducto Por otra parte, sin abrir el negocio a la 

participación privada, Pemex programó para el periodo 2009-2015 una inversión de 5 mil 500 millones de dólares para la 
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construcción de 4 mil 500 kilómetros de ductos, cuatro terminales de reparto y 14 estaciones de compresión y bombeo. 

Tras reconocer que el transporte vía ducto es la opción más eficiente y segura para abastecer al mercado, la paraestatal 

informó que actualmente se construye un poliducto de 103 kilómetros de longitud y 18 pulgadas de diámetro que 
conectará a Hidalgo con el Estado de México para aumentar la capacidad del sistema de almacenamiento y distribución 

Tuxpan-México. "(El nuevo poliducto) reducirá los costos de abastecimiento a la Zona Metropolitana del Valle de México, 
al sustituir medios alternos más costosos, lo que representa un ahorro de 146 millones de dólares en promedio 

anualmente. (redacción, página 05) 

El Reloj-Federación “confunde” en asuntos de seguridad: ras una evaluación al interior de la Secretaría de 
Seguridad Pública estatal, Procuraduría y Ministerios Públicos; a peritos y altos mandos, sobre su sentir en el desarrollo 

de sus actividades, los elementos de seguridad de las distintas corporaciones aseguraron que requieren de mayor 
profesionalización. De acuerdo con el secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública, Nicolás Ramírez 

Gómez, esta evaluación se realiza anualmente donde se les consulta cómo están repercutiendo en su trabajo los 

programas federales y estatales. “Nos falta todavía incurrir en eso (profesionalización), poner más el dedo ahí e 
implementar más dinero, más programas”, aseveró. Ramírez Gómez puntualizó que también hace falta mayor 

coordinación entre la policía estatal y las policías municipales. “Es la profesionalización donde nos tenemos que avocar, 
las evaluaciones a los mismos integrantes de todos los que están inmersos en justicia y seguridad pública”, reiteró. 

Mencionó que aunque hay en la entidad un Centro de Control de Confianza donde los mandos son evaluados, se requiere 

de mayor apoyo del gobierno federal para contar con más recursos y las evaluaciones sean en el menor tiempo posible. 
Ante los señalamientos del Sistema Nacional de Seguridad Pública que los mandos de Hidalgo no han sido evaluados, 

negó tal situación y apuntó que de los 10 mandos que hay en la entidad sólo faltan tres subprocuradores por presentar 
los exámenes de Control de Confianza. Añadió que esta “confusión” se da por la falta de una coordinación del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública con la entidad, “si hay mala comunicación es de la Federación para acá”. (Alejandro 
Reyes, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Buscan presupuesto de obra social en Pachuca: La presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García 

Gordillo, aseguró que a finales de septiembre ya tendrá listo el proyecto de presupuesto del Ayuntamiento para el 2012, 
esto para que se presente al Cabildo y se apruebe en tiempo y forma. La alcaldesa mencionó que se dará prioridad a 

mantener el presupuesto de 2011, que fue de 550 millones. “Ya se está trabajando el presupuesto, el periodo que 
tenemos es que para finales de mes para entregar la propuesta para que lo apruebe la Asamblea. Estamos pensando en 

un presupuesto parecido al del año pasado, de alrededor de 550 millones de pesos”. El año pasado, el aumento del 

presupuesto para la capital del estado fue del 10 por ciento, pues en 2010 fue de 500 millones y en estos 12 meses se 
estarán ejerciendo 550. La propuesta fue aprobada en ese entonces por 20 miembros del Cabildo, mientras que otros 

tres votaron en contra. Los regidores de la fracción del PAN Alejandro Olvera Mota, Sonia Cristina López Valderrama y 
Lidia García Anaya, se mostraron en contra de la iniciativa ya que aseguraron que beneficia más a los trabajadores del 

ayuntamiento, que a los servicios que se brindan a la ciudadanía, aunque los impuestos y los servicios se mantuvieron 

con los mismos costos. En respuesta, el síndico procurador hacendario, Víctor Gómez Navarro defendió el presupuesto al 
argumentar en esa ocasión que “todos quisiéramos tener más recursos y gastar el triple en obras públicas, en servicios, 

pero no es así y este presupuesto está hecho de una manera responsable, pensando también en los trabajadores del 
ayuntamiento, que son los brindan los servicios a toda la población” García Gordillo explicó que como lo marca su propia 

estructura, el municipio debe de encargarse de los servicios básicos de la ciudad, por lo cual esos serán los rubros donde 
se enfocarán los esfuerzos para el diseño del presupuesto 2012. “Básicamente las administraciones municipales se 

enfocan en la parte de servicios, nosotros tenemos la prioridad de cosas como alumbrado público, seguridad, que son los 

temas más coyunturales de la administración, que son las prioridades”. El tema del presupuesto del próximo año ya ha 
venido tratándose desde semanas anteriores, pues en días pasados la alcaldesa se reunió con el presidente municipal 

electo para intercambiar opiniones e inquietudes sobre las necesidades de ambos.  “Tenemos una platica con el 
presidente municipal electo, Eleazar García, para que sea un presupuesto armónico, que lo conozca con tiempo, y sobre 

todo que responda a las necesidades de los ciudadanos”, mencionó en esa ocasión la encargada de Casa Rule. García 

destacó que con el proyecto de modernización catastral para los próximos años la recaudación por predial va a aumentar 
hasta un 30 por ciento, cuando actualmente este concepto representa alrededor de 60 millones de pesos.  “Nosotros 

esperamos que con el nuevo programa de modernización catastral podamos tener un mayor ingreso de hasta el 30 por 
ciento, que no es la única vía para el municipio, pero creemos que tenemos que ser homogéneos en todos los sentidos”. 

Además, estas reuniones es para irle dando una orientación a Eleazar García y así no tenga problemas en el cambio de 
administración. “Con el ingeniero hemos hablado que a finales de septiembre para hablar del prepuesto que se presentó, 
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que él lo conozca los proyectos que se realizarán los próximos años para dominar la administración”. Otro de los puntos 

que mayor atención va a tener en lo que resta del año es la continuidad de los trabajos del municipio, esto para dejarle 

“la casa en orden” a la siguiente administración, que estará tomando posesión para mediados de enero que entra. “Los 
proyectos que tenemos son los compromisos que hicimos con la ciudadanía, estamos preparando el informe de gobierno 

para hacer el recuento de los compromisos y metas que alcanzamos y por supuestos es que estamos preparando los 
libros blancos de la administración para hacerle una entrega muy clara al ingeniero Eleazar García”. De hecho, agregó, el 

cambio de edil también afectará el calendario del informe de García Gordillo.  Claves-Inspecciones • Será en octubre 

cuando el municipio dará una inspección al parque vehicular de todas las dependencias para determinar si requieren 
nuevas adquisiciones. • Por su parte, el Sindicato pidió que se compren más unidades para recolectar basura, pues hace 

falta pues por el uso rudo la vida útil se hace menor. • “En ese análisis se incluirá todo, desde las plumas de alumbrado 
público, hasta para el Antirrábico”, dijo Héctor Fragoso, titular de Servicios Municipales. (Alejandro Suárez, página 

08) 

Milenio-La población de Tepetitlán gana juicio a su ex alcalde: El Juez Civil de Primera Instancia adscrito al 
distrito judicial de Tula de Allende, emitió una resolución, mediante la cual ordena al pueblo de Tepetitlán asumir la 

custodia del Lienzo Charro, que hasta hace varios días permanecía en manos del ex presidente municipal, el priista 
Aurelio Guerrero Santillán. Tras casi cuatro años de litigio entre un grupo representantes de la sociedad civil, funcionarios 

del área jurídica de la administración municipal, contra el ex gobernante, se tomó esta resolución. Como se recordara, 

durante la administración gubernamental del panista, Sereno Jiménez Bravo, se dio trámite legal a la defensa de la citada 
propiedad.  El responsable directo de dar trámite a la controversia fue el entonces sindico procurador, Edmundo Olaco 

López, quien aportó a las autoridades civiles los elementos que acreditan la legalidad del terreno. Desde ahí fue acusado 
por el presunto delito de despojo en perjuicio del pueblo de Tepetitlán. No conforme con esto, el ex alcalde, durante la 

controversia legal utilizó el lienzo charro para uso personal además de alquilarlo a particulares o empresarios de la 
industria taurina para llevar a cabo eventos diversos. A finales de 1990, Guerrero Santillán, siendo titular del poder 

ejecutivo municipal, se apropio del lienzo charro, además de varios predios que se localizan a un costado de la cabecera 

municipal. Pues también se le acusa de haber vendido el terreno en donde actualmente se localiza una antena de 
telecomunicaciones, la cual en su momento fue tema de confrontación entre las autoridades y los propios vecinos por los 

daños a la salud que presuntamente ocasionan las radiaciones de la antena de tele comunicaciones.  Apolinar Nerí 
Aguilar, representante legal de los pobladores, fue el encargado de dar a conocer la resolución emitida por las 

autoridades civiles, hace poco más de un mes. Con el objetivo de hacer público el dictamen referido, en fechas recientes 

se convocó a una asamblea a los colonos, a la que acudieron cientos. La resolución fue aplaudida por los pobladores, 
quienes la calificaron como justa, para bien de la sociedad radicada en Tepetitlán.  (Ramsés Salanueva, página 13) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Josefina, por elección abierta de candidato: La diputada federal con licencia y aspirante a la candidatura 
presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, consideró que su partido “pone a prueba su espíritu democrático” en la 

elección interna, por lo que manifestó la necesidad de una “elección abierta” que incluya a los simpatizantes y ciudadanos 

en la definición del candidato. En su rueda de prensa dominical, Vázquez Mota confirmó que Gustavo Madero, presidente 
del partido, propuso esta semana al Comité Ejecutivo Nacional la posibilidad de un método de consulta pública que será 

valorado y discutido por los propios aspirantes. “Felicito a quienes han acompañado la posibilidad de una elección 
abierta. Creo que esto permitirá en nuestro partido modernizarnos, reconstruir de manera más cercana con la ciudadanía 

y poder tener una candidatura con un liderazgo mucho más fuerte y claro rumbo a 2012”, declaró. La diputada con 
licencia reiteró su confianza en la imparcialidad del proceso interno, pero insistió en que la opinión pública debe participar 

en la selección del candidato: “Una elección abierta marcará también un antes y un después, y fortalecerá la vida 

institucional del PAN, pero particularmente las voces de los ciudadanos”, dijo. Vázquez Mota anunció que 50 líderes 
panistas del estado de Veracruz decidieron sumarse a su proyecto. La lista incluye a consejeros nacionales y estatales, 

diputados locales y a nueve alcaldes. También se anunció la incorporación de Alejandro Vázquez Cuevas, quien fue 
organizador de giras en la campaña presidencial de Vicente Fox y que hasta ahora fungía como coordinador de 

precampaña del gobernador de Jalisco, Emilio González. “Afortunadamente hemos conversado con él esta decisión. 

Puedo estar seguro de que no la prefiere pero también puedo decir que la aprueba”, consideró Vázquez Cuevas. Explicó 
que durante las últimas semanas presentó al gobernador sus razones para apoyar a Josefina Vázquez Mota, entre ellas, 

la convicción de que su mensaje “no estaba siendo suficiente”. Vázquez Cuevas, quien trabajará como operador político 
de Vázquez Mota, hizo un llamado a los panistas: “Es sumamente importante que Acción Nacional presente ya una 

candidatura con toda la claridad, con toda la energía, con todo el empuje. Los posibles adversarios de enfrente, el ex 
gobernador del Estado de México empezará a tomar cierta ventaja si no tomamos una decisión con la valentía que se 
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requiere”. Josefina Vázquez Mota informó que esta semana iniciará su recorrido por el país a invitación de los panistas en 

varias entidades federativas, aunque no ofreció detalles. También descartó la posibilidad de alterar su gira por razones de 

seguridad y señaló que presupuesto para la “pre precampaña” no se ha definido. La ex secretaria de Educación Pública 
insistió en su disposición para debatir con los demás aspirantes, aunque dijo que esperará a las reglas del partido: 

“Reitero mi voluntad y digo sí al debate o a los debates, digo sí a todos aquellos que desde el debate, la plataforma, las 
ideas, puedan permitir primero a nuestros militantes y a los ciudadanos distinguir, elegir y tomar una decisión mejor 

informada”. Claves-Cuatro en disputa • Junto con Santiago Creel, Ernesto Cordero y Emilio González, Josefina 

Vázquez Mota busca la candidatura panista a la Presidencia de la República. • Han declinado a su aspiración sus 
correligionarios Javier Lozano, Alonso Lujambio y Heriberto Félix Guerra. • Creel y Vázquez Mota han demandado piso 

parejo y equidad en la contienda interna, mientras que Cordero ha descartado ser el candidato oficial y González confía 
en remontar. (Javier Vega, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Con ánimo de revancha: La determinación del Partido Nueva Alianza con respecto al municipio de Huasca es clara: no 

sólo quieren revancha, quieren venganza. Para Fernando Flores y su grupo de partidarios, lo único que cuenta en este 
asunto es ganar o ganar y además dar una lección al PRI, con el que fueron en alianza en las pasadas elecciones 

municipales. Si bien los argumentos que exponen –y están en todo su derecho de acudir a la última instancia de 
apelación- tienen cierto respaldo y validez jurídica, la apuesta les podría resultar en su contra. El costo político de la 

pugna panalista en contra del priismo en Hidalgo sólo pasará factura de un lado, el de los militantes que se cambiaron de 

partido, en su mayoría maestros afiliados al SNTE en el estado. Dañar las relaciones que durante los últimos años se han 
mantenido más sólidas que nunca entre dichos institutos políticos no es un tema menor, incluso, ya está perneando al 

interior de la lucha por conseguir puestos de cara a la renovación de la dirigencia sindical de la Sección 15 del magisterio, 
programada para diciembre próximo. Mientras un grupo ya decidió no entrometerse en el expediente de Huasca, otros se 

están jugando su última carta dentro de las aspiraciones políticas que pudieran llegar a tener. Fernando Flores, dirigente 

de Nueva Alianza, parece estar empecinado en conseguir a como de lugar la reversión del triunfo que declaró el Tribunal 
Electoral de Hidalgo a favor del PRI en el Pueblo Mágico. Esta situación podría ser la última evaluación del líder panalista. 

Los que saben al interior de las oficinas sindicales y de Educación Pública hablan sobre la reconstrucción de Nueva 
Alianza en el estado una vez finalizado el asunto de Huasca. Incluso, por ello es Alejandro Soto, ex diputado y ex líder de 

la Sección 15, quien lleva la mano para la proposición de un candidato a quedarse en el puesto que dejará Mirna García.  
A Flores sólo le queda la posición en la que está, en la defensa de lo último que puede sostener y hasta que no se emita 

el fallo se sabrá su futuro dentro de la agrupación política con más proyección en Hidalgo en los últimos años. (Eduardo 

González, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que por partida doble será la premiere en Estados Unidos del programa Ruta turística 2011, donde el presidente Felipe 
Calderón aparecerá de conductor y guía para conocer los destinos más atractivos de México. 

El programa será presentado la noche del martes en el Museo Guggenheim de Nueva York y la del miércoles en los 
cinemas Riga de Los Ángeles. 

Como dicen en Estados Unidos, el gobierno mexicano va en ésta por todas las canicas. 

Que, hablando de programas, imágenes nunca vistas y testimonios jamás escuchados formarán parte del especial de 
MILENIO Televisión, “Los últimos días del reino de Marcial Maciel”, que se transmitirá el próximo lunes a las 21:30 horas. 

Que el horno no está todavía para que el presidente del PRI, Humberto Moreira, retome sus conferencias de prensa 

de los lunes en DF, como era su deseo. 

Así es que Moreira se instalará en Michoacán, donde asegura que, con Fausto Vallejo, el tricolor tiene las de ganar en 

la elección de gobernador a principios de noviembre. 
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Difícil, ya que las encuestas siguen marcando una competencia a tercios. Y no es Vallejo precisamente quien ha ido 

subiendo. 

Que las reformas en 17 estados del país para endurecer las leyes contra las mujeres que aborten se vendrán abajo 

pronto. Al menos eso se asegura en la Suprema Corte de Justicia. 

La decisión del máximo tribunal está tomada. Falta sólo conocer la posición de los tres ministros que se acaban de 

integrar: Luis María Aguilar, Jorge Pardo Rebolledo y Arturo Zaldívar Lelo de Larrea. 

Pero de que habrá mayoría, parece que la habrá. 

Que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, que preside Francisco Ramírez Acuña, retomará 

hoy las negociaciones para la designación de los tres consejeros del IFE pendientes de ser nombrados desde hace un 
año. 

Pero ahora habrá una presión adicional. Resulta que un grupo de legisladoras, encabezadas por la perredista Enoé 
Uranga, exige que los cargos vacantes sean ocupados por mujeres, tal como lo han determinado las “cuotas de género” 

en los últimos años. 

¡Sopas! 

 (redacción, página 04) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 

Deporte: Es tradición que cada administración se entreguen las riendas del deporte hidalguense a políticos que si bien 

tenían cierta experiencia en el servicio público no lograron darle un soporte real al área y enfocaron esfuerzos y recursos 
en proyectos selectivos con resultados a corto plazo y por tanto efímeros. Es lamentable ver cómo se pierden 

generaciones y generaciones de deportistas hidalguenses que por falta de apoyo o por pleitos entre dirigentes no son 

debidamente encausados. Un dato demoledor en el Instituto del Deporte estatal es que ni el 50 por ciento de los atletas 
que reciben una beca luego de ganar medalla en juegos nacionales refrenda ese beneficio al año siguiente. Peor aún es 

que durante 18 años se entreguen recursos millonarios al Club de Futbol Pachuca, cuando este es un negocio privado 
que si bien genera empleos en Hidalgo retribuye en muy poco la inversión anual, que además sólo es para atender a 

niños. El Club Pachuca sin duda es un ejemplo mundial de organización y crecimiento empresarial, en lo deportivo no 

vive tal bonanza, pero habría que preguntarle a Jesús Martínez, propietario del emporio, si este potosí que viven con 
equipo, universidad, estadio, instalaciones deportivas, hotel y ahora hasta museo, sería el mismo sin 18 años de inversión 

millonaria pública estatal directa. El club es ejemplo, ¡claro que lo es! y más en México, donde según los datos de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) el promedio de vida de cada nuevo negocio que abre es de dos años; 

¿cuánto tiempo habrían sobrevivido Martínez y su gente sin el apoyo directo del erario? Por todo esto es importante 
cuestionarnos ¿si entregarle tantos recursos a un club privado es remunerable a la población hidalguense? ¿Dónde 

quedan las otras disciplinas, la activación física, la infraestructura, el deporte de alto rendimiento? No es justificable la 

inversión estatal en programas privados cuando, a escala nacional, somos uno de los estados con mayor porcentaje en 
obesidad infantil. Sin embargo, las declaraciones del novel titular del deporte claramente reflejan el desinterés oficial por 

el sector. Porque todos sabemos que no hay un proyecto sexenal para el deporte hidalguense, sabemos que en el Plan 
Estatal de Desarrollo se hicieron ajustes al cuarto para la hora y que aquellos que lo propusieron ni siquiera fueron 

tomados en cuenta para ponerlos en marcha. De esta forma, las expectativas para el desarrollo de las disciplinas 

deportivas en Hidalgo son las mismas de hace años; cotos de poder que controlan recursos, instalaciones y atletas. 
Discursos trucados para disimular, desinformación y privilegios a unos cuantos, pero la fuga de talento persistirá ya sea 

hacia otras entidades con mejor organización o instituciones educativas privadas, que por fortuna cada vez invierten más 
en sus programas deportivos y no hacen distinciones de deportes o sexos. (Andrés Torres, página 03) 
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Crónica-Agujeros Negros… 

Torres Platino, bomba de tiempo: Lo que fue considerado un nuevo modelo de negocios en México, el complejo Zona 
Plateada, con el tiempo se ha convertido en un centro de conflictos legales entre particulares como el que sostienen aún 

los ejidatarios con Grupo Podi de Luis Alfonso López del Castillo, por los beneficios del desarrollo inmobiliario y urbano de 

las 125 hectáreas, que tuvo a varios adquirientes de terrenos en la incertidumbre legal. El proyecto inicial contempla 16 
privadas habitacionales de baja densidad y una condominial, además de la primera etapa: centro comercial Galerías, que 

tiene como inversión ancla la tienda departamental Liverpool, que fue inaugurada en octubre de 2003, desarrollada por 
Grupo Jomer de la familia Mercado Bazbaz, que sostuvieron ásperas conversaciones con el ayuntamiento por el tema de 

las tarifas de estacionamiento. Zona Plateada, a 10 años vuelve a estar en el ojo del huracán, ahora por Torres Platino, 
convertidas en serio peligro para quienes pagaron alrededor de 1.8 millones de pesos por un departamento que no reúne 

las condiciones para que cuenten con los servicios básicos de agua potable y electricidad, que brindan la Comisión de 

Agua, Alcantarillado y Sistema Intermunicipales (Caasim) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Pero el conflicto 
más serio que enfrentan es la falta de seguridad, por lo que el Sistema Estatal de Protección Civil negó la autorización 

para su ocupación total, ya que un dictamen pericial determina que en caso de un siniestro no podrían ingresar las 
unidades de bomberos y la instalación de gas no cubre las normas, además de otras irregularidades, porque hay indicios 

de que el proyecto presentado a las autoridades fue alterado. Y si bien puede desembocar en una controversia legal 

entre particulares, el gobierno mucho tiene que ver en lo que se refiere a la seguridad patrimonial y física de quienes 
adquirieron un departamento, porque de no corregirse todas las irregularidades se permitiría poner en marcha el reloj de 

un bomba de tiempo, que puede desembocar en tragedia, por lo pronto las autoridades estatales emplazaron a la 
inmobiliaria de Torres Platino a suspender sus ventas.  (Alberto Witvrum, página 05) 

El Reloj-La hora en punto: Es un hecho, al interior de  los 3 partidos políticos nacionales más importantes, la cuenta 

regresiva rumbo a las elecciones presidenciales ya comenzó. Hoy, ni el PRI, ni el PAN, ni el PRD están convulsionados; 
sin embargo, hay indicios de que muchas cosas inadvertidas podrían ocurrir antes de que en cada uno de estos institutos 

políticos, surja el "gallo" que los represente en los comicios de julio entrante. Del clima prevaleciente al interior de estos 
partidos hay apreciaciones distintas, pero el matiz final rumbo al 2012, lo habrán de dar los grupos, corrientes, sectas, 

tribus, agrupaciones o sectores, que subsisten al interior de cada partido en la pugna por el control interno. En una 

democracia sumamente imperfecta, como la nuestra, es de reconocer que al menos por ahora, en el PAN, en el PRI y 
desde luego en el PRD, las cosas se han mantenido en términos de lo que popularmente conocemos como el cauce de la 

legalidad. Por ello, es que a dos meses y unas cuantas semanas, de que cada partido cierre filas en torno a un personaje 
o se convulsionen en la lucha por el poder, vale la pena asomarse a condiciones prevalecientes en los 3 institutos más 

importantes del país; iniciemos con el PRI.  Si las dirigencias nacional y estatales del Partido Revolucionario Institucional, 
no desean enfrentarse a un escenario de derrota, como ocurrió en el 2000 y en el 2006, deberán entender que su 

candidato natural a la Presidencia de la República en el 2012 deberá ser el ex gobernador mexiquense Enrique Peña 

Nieto. Pero, como ocurre en todo instituto político,  donde los "amarres" muchas veces toman un tinte de "canibalismo", 
aún faltan 2 largos meses y unas cuantas semanas, para que aquellos líderes que detentan cierto "podercillo" al interior 

del tricolor, demuestren su capacidad de ser institucionales. Corresponderá entonces a Miguel Osorio, ex gobernador de 
Hidalgo y actual operador político nacional del PR!, de-mostrar con un "tejido" fino, que ese partido está dispuesto a 

correr una mejor suerte que en las dos últimas elecciones presidenciales. Independientemente de las encuestas a 

población "abierta", que desde hace ya algunos arios, colocan al ex gobernador Peña como la carta más fuerte del 
tricolor, en los estados prevalece una opinión similar, donde los gobernadores juegan un rol político y electoral 

determinante. Lo mismo ocurre entre las congresistas federales (entiéndase diputados y la gran mayoría de senadores) y 
de igual forma sucede con las estructuras de ese partido, donde las opiniones favorecen de manera con-tundente al 

mexiquense. Hasta hoy, no hay el menor indicio de que Manlio Fabio Beltrones, decida anticiparse y renunciar a una 

aspiración legítima que igualmente ha hecho pública, pues en la lista del tricolor, es mencionado como el segundo 
"suspirante" a la candidatura, aunque eso sí, muy por debajo de Enrique Peña en las preferencias electorales. A dos 

meses y unas cuantas semanas, de que el PRI postule a su candidato, no hay más cartas en el tricolor, como tampoco se 
ve, al menos por ahora, un panorama de encono, como el protagonizado hace 6 arios entre Roberto Madrazo y Elba 

Esther Gordillo, que como dirigentes nacionales del tricolor, no hicieron otra cosa que hundir en la derrota al PRI ya los 
priístas. De lo que aprecio al interior del PRD y el PAN, opinaré mañana. (Edmundo Pineda, página 09) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que en el ayuntamiento de Pachuca ya comenzaron con los dimes y diretes en torno al presupuesto para 2012, pues en 
las reuniones de cabildo que han tenido los regidores con la alcaldesa Geraldina García no logran ponerse de acuerdo 

para repartir los recursos en diferentes rubros.  

Quienes como siempre no quieren poner de su parte y hacen las cosas difíciles son los asambleístas de la fracción del 

PAN, quienes están en contra de la forma en que se destinará el presupuesto. Si de todos modos ya se van. 

Que a quien le entró el espíritu de Andrés Manuel López Obrador es al líder del Panal en Hidalgo, Fernando 
Flores, quien acusa al magistrado presidente del Tribunal Electoral, Nicolás Habib de pertenecer a la “mafia”, 

aunque en realidad no presenta pruebas contundentes ni dice por qué. Pero lo que sí es cierto es que están pidiendo su 

cabeza en Nueva Alianza si no recupera el municipio de Huasca. 

Que quien ya está moviendo sus piezas es el líder del PRI en Hidalgo, Omar Fayad, pues luego que el delegado tricolor 
de Acción Electoral le pasara el mensaje directamente del comité nacional de que necesitan en Hidalgo garantizar por lo 

menos 850 mil votos en la elección de 2012, dicen que Fayad ya se puso a trabajar, por lo que los engranes de la 

maquinaria electorera ya los están aceitando.  

A ver ahora con qué sorpresas nos sale el líder del PRI, pues hubo a quienes no les gustó su “método” electoral en las 
pasadas elecciones donde se eligió a presidentes municipales. 

Que desde todos los frentes están atacando al alcalde de Atlapexco Clemente Salazar, desde que la Auditoría 
Superior del Estado reveló que el edil había apostado parte del erario en peleas de gallos, pero lo que sí causó extrañeza 

es quien también se atrevió a criticarlos es el diputado y ex alcalde del mismo municipio, Joel Nochebuena, quien tiene 
varias acusaciones en su contra por tráfico de influencias, acoso, turismo electoral y hasta despojo. 

También es una fichita y también es priista, pero lo peor es que el sí es investigado por la PGR. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Es creencia tan general como falsa que basta conocer los hongos y con algún objeto o moneda de plata, para saber sus 

buenas o malas propiedades.” 

Claudia Sierra, titular de la jurisdicción sanitaria en Tulancingo, sobre el consumo de los hongos silvestres que son 
venenosos.  

“Todos quisiéramos tener más recursos y gastar el triple en obras públicas, en servicios, pero no es así y este 
presupuesto está hecho de una manera responsable.” 

Víctor Gómez, síndico hacendario de Pachuca, sobre las discusiones en el ayuntamiento por el presupuesto para el 

próximo año. 

“Los magistrados de Hidalgo actuaron con toda parcialidad, fueron facciosos, prácticamente se prestaron al juego político 

del PRI.” 

Fernando Flores, líder de Nueva Alianza en Hidalgo, sobre su pelea para que el Tribunal Federal les revoque el triunfo 

en Huasca. (Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice… que este martes estará presente Josefina Vázquez Mota en Pachuca para continuar con su 

proselitismo de cara a la elección del candidato panista a presidente de la república. En un desayuno, estarán convocados 

panistas de varios municipios de la entidad. 

que en días recientes el delegado de tránsito estatal en Zacualtipán, Juan Salvador Pérez Santamaría, con el 

propósito de mantener un control más preciso del personal a su cargo en la región contrajo matrimonio con su 

secretaria, María Guadalupe Mata García, de quien dicen es la encargada de cobrar las cuotas a los taxis pirata en la 
zona para dejarlos operar. 

que la falta de planeación de la policía de Huasca provocó caos vial y la desesperación de cientos de automovilistas que 

vieron perder parte de su día la tarde de ayer. En medio del puente de las fiestas patrias y en domingo, la alcaldía optó 
por realizar un simulacro con todo y autos incendiados y detenidos. 

Algunos hasta pensaron que para seguir siendo pueblo mágico, el alcalde Álvaro López Vaca organizó algo así como un 

tour extremo sobre la realidad que vive nuestro país, luego de la deteriorada imagen del municipio. 

que en la SEPH ya se comenta que Alberto Escamilla Vital, director general de Educación Media Superior, dejará 

pronto el cargo, luego de aspirar a la candidatura del PRI a la alcaldía de Mineral de la Reforma. 

Ojalá que la autoridad educativa nombre a alguien con el perfil idóneo para este importante cargo, pues en el caso de 
Escamilla se dedicó solo a hacer grilla en pos de sus aspiraciones personales. 

que hoy el ejido de El Paraíso en Tulancingo podría arrancar con un episodio más de enfrentamiento y enconos entre los 

verdaderos propietarios de la tierra y algunos que han buscado sacar provecho económico aun cuando no tengan 
muchos derechos. 

Las autoridades buscarán llegar tarde para no implicarse en un asunto que, dicen, es del orden federal, aunque haya 

riesgos de violencia. 

que en la Procuraduría de Justicia de Hidalgo aún permanecen los logotipos del gobierno anterior, a pesar de que el 

nuevo gobierno lleva más de cinco meses de haber asumido. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: En política de supervisión y protección civil no hay piso parejo (redacción, primera 

plana) 

El Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Pobladores de la colonia 20 de Noviembre, de Pachuca, andan investigando qué deben hacer para conseguir paquetes 

de materiales de construcción en el gobierno. 

Dicen que la organización a la que están afiliados, Antorcha Campesina, se los da “muy caros”, casi al precio que 

pagarían por adquirir cemento, varillas, arena y grava en cualquier tienda del ramo, y por ello es que pretenden obtener 
los insumos sin intermediarios. 

Según comentan en Radio Pasillo, esta actividad ha representado un jugoso negocio para la dirigente antorchista 

Gualalupe Orona, quien mediante la presión obtiene apoyos supuestamente para repartirlos entre sus agremiados, 

pero al final se los vende. 

Suena en Radio Pasillo que la sorpresiva llegada de Alejandro Moreno Abud a la dirigencia estatal del PAN tiene en 
vilo a una buena cantidad de integrantes del Comité Ejecutivo, pues al parecer sus días en el cargo están contados. 

Uno de estos casos es el de Antonio Carabantes, quien lleva 12 años como secretario de Asuntos Electorales y sería 
uno de los primeros en entregar la oficina. 

A todo volumen se escucha que, mientras en el estado algunos partidos ya no soportan la tensión por las 
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impugnaciones pendientes en la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 

el organismo parece no tener prisa para resolver las controversias derivadas de los comicios municipales del 3 de julio. 

Hoy se cumple un mes de que los magistrados Margarita Favela, Santiago Nieto y Carlos Morales resolvieron los 

primeros ocho juicios relacionados con las elecciones en Hidalgo, pero tienen pendientes otros 32 y no hay para 
cuándo. 

Como cada periodo preelectoral, en Internet comenzaron a circular correos electrónicos donde se critica el elevado 
número de senadores que hay en México, en comparación con otros países del mundo. 

Llama la atención uno donde se propone tachar “de esquina a esquina” las papeletas de votos para la Cámara alta, 
pues, explica el remitente, “la interpretación lógica sería que los mexicanos no queremos senadores”. 

Refiere que algunas naciones no tienen Senado, mientras que en otras sólo hay uno por estado. En México, en cambio, 

hay 128, en promedio cuatro por entidad federativa. 

(redacción, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Flor de Ma. López: La titular del Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental del Estado de 
Hidalgo realiza un trabajo intenso desde el inicio de la actual administración. Primero, ante la salida de los alcaldes, 

quienes deben trasparentar la utilización de sus recursos; en segundo orden, por la entrada de los nuevos presidentes 
municipales que deben conocer el trabajo desempeñado por este organismo.  

Abajo-Jaime Galindo: El alcalde de Actopan hoy sufre las consecuencias de la desatención a los comerciantes en 

aquella región, incluso deben contratar espacios alternos a la Central de Abasto para resolver conflictos que día a día 

brotan en este rubro. Faltó mayor ocupación de Galindo Ugalde, pues al terminar el trienio los resultados poco favorables 
para los vendedores también representan una desventaja que daña el crecimiento económico municipal.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

COMPETENCIAS 

Con los cambios en los estatutos del Partido Verde Ecologista a escala nacional, donde la figura de 

presidente desaparece, ahora no se descarta que el líder del organismo en Hidalgo, Jorge Malo Lugo, 
compita por una diputación federal el próximo año. Aunque la convocatoria del partido del tucán no ha 

sido publicada y ni siquiera ha definido una eventual alianza con el PRI, los perfiles ecologistas 
hidalguenses ya mueven sus piezas, pues tanto Malo Lugo como Cuauhtémoc Ochoa, ex secretario de Obras 

Públicas, levantaron la mano por un nuevo cargo de representación popular. 

CORAJES 

Los observadores presenciaron las amargas quejas en las redes sociales de la regidora del Partido Acción 

Nacional por Pachuca, Sonia Cristina López Valderrama, ya que según dijo no le asignaron un lugar para 

estar cerca del gobernador Francisco Olvera durante el desfile del 16 de septiembre, pues la ubicaron 
abajo del templete. El berrinche de la munícipe fue tal que incluso calificó esta festividad como absurda. 

NOMBRAMIENTOS 

El Partido Revolucionario Institucional designó a la regidora del municipio de Zapotlán, Denis Gisela Pérez, 

como nueva dirigente de la Juventud Popular de este instituto político, con ello pretenden ahora sí atender las 
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demandas y pendientes de este sector en aquella región. 

PROBABILIDADES 

Los grillitos andan alborotados debido a que el secretario de Salud en la entidad, Pedro Luis Noble, se mantiene 

muy activo recorriendo clínicas y hospitales para atender y resolver problemáticas, con la finalidad de que 
el servicio para la población sea de mayor calidad, de acuerdo al compromiso del gobierno estatal. Pero 

argumentaron que de la misma forma se le menciona como un fuerte aspirante a la diputación federal, 
situación de la que no se descarta, ante la cercanía que tiene con el mandatario hidalguense. 

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  
 

                                    Criterio                                                       Vía Libre 

 
 
 

 


